

**Antrag**

öffentlich

Datum

27.05.2021

Nummer

A0119/21

Absender

**Fraktion DIE LINKE**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates

Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

10.06.2021

Kurztitel

Urbanität und Aufenthaltsqualität am Südring steigern

**Der Stadtrat möge beschließen:**

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, folgende Vorschläge zur Aufwertung der Aufenthaltsqualität am Südring aufzugreifen bzw. im Sinne einer guten Realisierung zu ergänzen und nach Möglichkeit kurzfristig umzusetzen:

1. Eine ansprechende Blüh-Bepflanzung rund um die 2 Schnurbäume vorzunehmen;
2. Auf der Seite des Techn. Polizeiamtes (TPA) die Aufstellung einer partiellen Rundbank entlang der Rabatte inkl. Abfallbehältern zu prüfen/vorzunehmen;
3. Die sich dort anschließende Grünfläche hin zur Klinke gestalterisch einzubeziehen (Pflanzen, Bänke usw.) und die zuständigen Stellen auf evt. Baum-Ersatzpflanzungen in diesem Bereich zu drängen;
4. Die MVB zu bitten bzw., wenn nötig, über die Gesellschafterversammlung zu beauftragen, am Südring eine gut sichtbare, zentrale Anzeigetafel (ähnlich der an der Haltestelle Opernhaus) aufzustellen, die über die sich am Südring zahlreich kreuzenden Bus- & Straßenbahn-Linien und deren Abfahrtszeiten Auskunft gibt;
5. Die Installierung einer öffentlichen Toilette zu prüfen;
6. Die farbliche Auffrischung des Sudenburger Wappens/Siegels an der Giebelwand des angrenzenden Hauses prüfen;
7. ....----hier ist Platz für eigene Ideen der zuständigen Fachleute der LH MD---.....

**Begründung:**

Nach kürzlich erfolgtem, umfangreichem Umbau der Verkehrskreuzung Südring, die mit Fug und Recht als eine der am stärksten frequentierten ihrer Art in unserer Stadt und als Eingangstor Sudenburgs gilt, tritt offenkundig zu Tage, dass nahezu allein verkehrstechnische Belange eine Rolle spielten. Urbane stadtplanerische Ansätze, die die Bedarfe insbesondere fußläufiger Menschen in den Fokus nehmen und auf Aufenthaltsqualität abzielen, standen eher nicht im Mittelpunkt zugrundeliegender Planungen. (Warum eigentlich nicht?) Erfreulicherweise kann einiges gewiss nachgeholt und verbessert werden, worauf die hier im Antrag vorgestellten Ideen abzielen.

Nadja Lösch  
Fraktionsvorsitzende

René Hempel  
Fraktionsvorsitzender

Oliver Müller  
Wahlbereichsstadtrat

Anlage:

Beispielhaft die Gestaltung des Platzes an der Zoilkowskistraße/Ecke Albert-Schweitzer-Straße